
 
 

COMITATO DI REDAZIONE AINEVA 
 

Riunione del 6 luglio 2023 
 
Il giorno 6 luglio 2023 alle ore 14:00 si è riunito in videoconferenza il Comitato di Redazione 
AINEVA, su convocazione del Direttore del 28/06/2023, Prot. 1.240/III.3, per la trattazione 
del seguente ordine del giorno:  
  
1)  Proposte di contenuti per l’organizzazione del Quarantennale AINEVA  

2)  Varie ed eventuali  

********* 
 
Sono presenti: Valerio Segor, Igor Chiambretti, Elena Barbera, Erika Solero, Mauro Valt, 
Stefano Sofia. 
Assenti: Fabio Gheser, Walter Beozzo, Giovanna Burelli, Paola Dellavedova 
 
Il Direttore della Rivista Valerio Segor informa i membri che l’Assemblea ha individuato 
come data celebrativa del quarantennale di AINEVA venerdì 27 ottobre 2023. Visto i tempi 
ristretti si è ipotizzata una mezza mattinata durante la quale verranno coinvolte e ringraziate 
le persone che hanno fatto la storia di AINEVA chiedendo ad alcuni di loro di partecipare con 
brevi interventi.   
 
Vengono proposti per questi interventi diversi nomi che potrebbero intervenire sviluppando 
dei temi suggeriti dal CdR in modo da non essere ripetitivi e toccare diversi campi.  
 
Stefano Sofia fa presente che sarebbe bello coinvolgere qualche personalità del DPC 
oppure di EWAS in modo che risulti chiaro il ruolo scientifico e internazionale di AINEVA e 
che non si cada nell’autocelebrazione, illustrando anche le prospettive per il futuro.  
Tutti sono d’accordo su questo punto.  
 
Il CdR propone la seguente assegnazione di argomenti: 

- Vincenzo Coccolo: il boom dell’attività di AINEVA negli anni ’90 (da Associazione 
volontaristica a elemento strutturato) 

- Anselmo Cagnati: il ruolo di AINEVA in Europa  
- Giovanni Peretti: la storia della Rivista “Neve e Valanghe” 
- Alfredo Praolini: l’attività divulgativa-editoriale di AINEVA in generale 
- Igor Chiambretti: la formazione professionale e l’evoluzione del bollettino  
- Rappresentante EWAS: contesto valanghe in Europa oggi e il ruolo di AINEVA (Igor 

Chiambretti dovrebbe farsi carico di individuare la figura di spessore da contattare)  
 

Il Presidente invierà una lettera di invito ufficiale agli ipotetici relatori di cui sopra. 
 
Si discute anche sulle diverse personalità da invitare, tuttavia di questo se ne occuperà la 
segreteria in accordo (con l’Assemblea o CTD?) 
 
Mauro Valt propone, nel caso vi fosse la disponibilità di uno spazio espositivo, di produrre 
dei poster; su questa possibilità ci aggiornerà Valerio Segor quando verrà definita la 
location. 



 
Siccome sarà invitata la stampa occorre preparare una cartellina contenente le informazioni 
che verranno poi utilizzate dai giornalisti per i loro articoli, Mauro Valt propone di predisporre 
delle schede contenenti le informazioni utili differenziate per tematica. 
Elena Barbera fa vedere le cartelline già fatte per il ventennale e per il convegno 
internazionale sulle valanghe fatto in Valle d’Aosta nel 2008. 
Si propone come titolo “40 anni di prevenzione nel campo della neve e delle valanghe in 
Italia e in Europa” 
 
Igor Chiambretti pensava a qualche evento collaterale al Trento Film Festival, che si tiene a 
maggio. In quel caso avendo un po’ più di tempo si potrebbe pensare a qualche 
presentazione per il pubblico. Collegandosi a questo Erika Solero fa presente che Giovanna 
Burelli aveva pensato ad un video di presentazione, ma non essendoci i tempi per 
realizzarlo per ottobre, si potrebbe pensare di commissionarlo proprio in occasione del 
Trento Film Festival. 
 
Erika Solero propone di uscire con una prima pubblicazione della rivista proprio in occasione 
del quarantennale includendo degli articoli ad hoc sulla storia di AINEVA e sul ruolo che ha 
ricoperto negli anni a livello internazionale; la rivista si chiuderà come di consueto alla fine 
dell’anno pubblicando la seconda tranche di articoli. Propone inoltre di creare un banner sul 
sito di AINEVA che pubblicizzi l’evento, con la scaletta della mattinata e un’anteprima dei 
contributi.   
 
Mauro Valt sottolinea che per poter uscire con la rivista in quell’occasione occorre preparare 
i contributi entro metà settembre. 
Vengono proposte diverse tematiche che potrebbero essere affrontate e trasformate in 
articoli per il quarantennale: 

- 40 anni di banca dati sugli incidenti (M. Valt e se disponibile S. Pivot) 
- Articolo sulla formazione AINEVA (I. Chiambretti) con il supporto della Segreteria per i 

dati 
- Stefano Sofia propone un articolo complessivo su AINEVA che ricalchi i momenti 

salienti della sua storia e ne sottolinei il ruolo importante che ha avuto a livello 
internazionale; Mauto Valt dovrebbe predisporre una traccia identificando i momenti 
topici, poi Stefano Sofia si rende disponibile a collaborare nella stesura.  

- Articolo sulla storia di EWAS, il ruolo avuto da AINEVA le prospettive future; Igor 
Chiambretti contatterà qualcuno di EWAS per la stesura (che potrebbe coincidere con 
la personalità che farà l’intervento in presenza il 27 ottobre). 
 

A tutti piacerebbe poter stampare la rivista per l’occasione, Valerio Segor si fa portavoce per 
chiedere al Presidente una deroga per la stampa di questo numero che potrebbe rientrare 
nella documentazione da distribuire ai giornalisti e ai partecipanti.  
 
Si fissa per martedì 5 settembre un nuovo incontro per un aggiornamento sullo stato 
dell’arte degli articoli, per verificare la possibilità o meno di stampare la rivista per 
l’occasione e valutare la stampa di poster se la location prevede spazi espositivi. 
 
La riunione si conclude alle 16:15 del 06/07/2023 

 

Il Coordinatore Redazionale                 Il Direttore Responsabile 

Erika Solero                 Valerio Segor  


